

## Déclaration de Carlo Sforza sur le plan Schuman (10 mai 1950)

**Légende:** Le 10 mai 1950, le comte Carlo Sforza, ministre italien des Affaires étrangères, exprime sa gratitude envers Robert Schuman et l'assure de son soutien à l'égard de l'initiative franco-allemande.

**Source:** MASSIP, Roger. Ce jour-là l'Europe est née. Lausanne: Fondation Jean Monnet pour l'Europe, Centre de recherches européennes, 1980. 71 p. (Cahiers rouges).

**Copyright:** (c) Fondation Jean Monnet pour l'Europe et Centre de recherches européennes, Lausanne

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/declaration\\_de\\_carlo\\_sforza\\_sur\\_le\\_plan\\_schuman\\_10\\_mai\\_1950-fr-607bd0ec-7631-4fca-a331-a52aa3fe042d.html](http://www.cvce.eu/obj/declaration_de_carlo_sforza_sur_le_plan_schuman_10_mai_1950-fr-607bd0ec-7631-4fca-a331-a52aa3fe042d.html)

**Date de dernière mise à jour:** 21/10/2012

## Déclaration de Carlo Sforza (10 mai 1950)

Je félicite M. Schuman pour son audacieuse initiative et M. Adenauer pour sa réponse si compréhensive.

Il s'agit d'un geste qui peut un jour acquérir une valeur historique ; cela dépendra surtout de deux éléments :

1. que l'accord franco-allemand soit poussé loyalement jusqu'à ses nécessaires conséquences, c'est-à-dire, même jusqu'à la renonciation d'une partie des deux souverainetés nationales ;
2. que l'adhésion de la plus grande partie des pays européens et celle de l'Italie soient assurées.

Quant à l'Italie, elle est prête à donner de suite son adhésion et toute sa collaboration à la création soit de cette formation économique, soit de l'organisation qui va en résulter, ce qui, d'ailleurs, ne manquera pas de réveiller, en France comme en Italie, l'intérêt des opinions publiques au développement le plus rapide possible de l'union douanière.

A ces conditions, l'initiative de M. Schuman peut vraiment devenir historique, riche de conséquences heureuses pour les peuples qui, par-dessus tout, tiennent à la Paix.